

**BÁRCENA EN EL SENADO**

CONDENA ATAQUE TERRORISTA DE HAMÁS CONTRA ISRAEL; EL PAÍS ABOGA POR EL DIÁLOGO Y LA PAZ, DICE. **PÁG. 42**

**COMPARECE EN EL SENADO**

Condena Bárcena “el ataque terrorista de Hamás” contra Israel

La canciller aclara que México aboga por el diálogo y por la vida de civiles

EDUARDO ORTEGA

eortega@elfinanciero.com.mx

México condena “el ataque terrorista de Hamás”; sin embargo, aboga por el diálogo y la paz, afirmó la canciller Alicia Bárcena, quien, al comparecer ante el pleno del Senado, informó que se desplegó una “diplomacia silenciosa” para garantizar el rescate de dos rehenes mexicanos tomados por el grupo islamista.

Como parte de la glosa del quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la secretaria de Relaciones Exteriores informó a los legisladores que se trabaja tanto con el gobierno de Israel como con el de Francia para rescatar tanto a Ilana Gritzewsky, quien es israelí-mexicana, como a Orión Hernández, quien es francés-mexicano.

“Estamos trabajando con el gobierno de Francia, con el gobierno de Israel, y con gobiernos amigos para poder saber cómo podemos garantizar la seguridad de estos rehenes. Estas negociaciones o comunicaciones que tenemos, pues son de diplomacia silenciosa y de enorme discreción, porque no podemos ponerlos en riesgo”, dijo.

Ante este conflicto, precisó que el gobierno mexicano logró evacuar a 721 connacionales en cuatro vuelos desde Israel, dos puestos aéreos des-

de Tel Aviv de manera coordinada entre la Cancillería y la Secretaría de la Defensa Nacional.

“Si bien nosotros estamos condenando definitivamente el ataque terrorista de Hamás, también estamos defendiendo la vida de la población civil de acuerdo al derecho internacional”, acotó ante los cuestionamientos de senadores de oposición, quienes exigieron una postura firme ante lo que ocurre en Oriente Medio.

Puso énfasis además que la agresión a la población civil, de la mano de cualquier actor del conflicto, debe ser denunciada, porque es una violación flagrante al derecho internacional y una transgresión a los derechos humanos.

Por otra parte, la canciller manifestó su preocupación ante el “riesgo enorme” de un “conflicto nuclear” ya que, por un lado, la planta nuclear de Zaporíyia, en Ucrania, está en manos rusas en territorio ucraniano y, por otro lado, calificó como “gravísimo” la incursión de Israel en Hizbulá, porque el gobierno de Irán tiene armas nucleares. “México ha sido muy explícito en condenar el uso de armas nucleares, y justamente estamos trabajando en esa dirección con muchísima fuerza”.

En otro orden, México se encuentra ante una “encrucijada histórica” con Estados Unidos, entre aprovechar el dinamismo económico de Norteamérica alentado por la relocalización de empresas y la proliferación de la retórica divisiva y hostil “de quienes nos ponen como

adversarios y no como socios”.

“La apuesta de México debe ser la de lograr un espacio binacional, potente económicamente, incluso social y ambientalmente”, agregó.

Indicó que en 2023 la cifra de migrantes que atravesaron la frontera entre México y Estados Unidos llegó a ser de un millón 750 mil personas.

La panista Nadia Navarro lamentó la posición del gobierno mexicano entre Israel y Hamás: “Nos hubiera gustado un posicionamiento firme de condena contra cualquier acto terrorista, de violencia, porque la neutralidad en condiciones de adversidad es sinónimo de indiferencia”.



Presencia. Alicia Bárcena, secretaria de Relaciones Exteriores, ayer en el Senado.

“Estas negociaciones o comunicaciones que tenemos son de diplomacia silenciosa y de enorme discreción”

ALICIA BÁRCENA Canciller